



# HOJA PARROQUIAL

Parroquia de Ntra. Sra. de la Paz de El Villar del Arzobispo



Año X VII

MIÉRCOLES 13 DE FEBRERO 2013

EXTRA

[www.iglesiavillar.es](http://www.iglesiavillar.es)



## Cuaresma 2013: “Cristo: Puerta de Salvación”



*“Una vez llegados, y reunida la iglesia, contaron todo lo que Dios había hecho con ellos, y cómo había abierto a los paganos la puerta de la fe.» (Hch 14, 25-27).*

Este Año de la Fe convocado por el Papa Benedicto XVI, con motivo del **L aniversario del Concilio Vaticano II**, viene bajo la Carta Apostólica titulada “Porta Fidei” (Puerta de la Fe).

Así, en la Fe, la puerta abierta significa una invitación, una posibilidad nueva, una llamada a confiar en la bondad de quien invita a entrar, un espacio nuevo que se nos ofrece, un encuentro con Dios por su Palabra hacia su Vida. «Yo soy la puerta: quien entre por mí se salvará; entrará y saldrá, y hallará pastos» (Jn 10, 9). El encuentro con Jesús es «la puerta de la fe», que introduce en la comunión con Dios y permite la entrada a su Iglesia. Y siempre está abierta (cf. PF, n.1). Una invitación no es nunca una imposición, una invitación a la amistad con Jesucristo, lo es a seguirlo como camino (cf. Jn 14, 6); a abrirse a la verdad escuchada de su voz (cf. Jn 18, 37); a participar en su vida divina: «Yo he venido para que tengan vida, y la tengan en abundancia» (Jn 10, 10).

La puerta abierta de la fe es un llamamiento a quienes tienen anhelos de liberación, de libertad: «quien entre por mí...; entrará y saldrá», se podrá mover con gran facilidad, ligereza y libertad de movimientos; «y encontrará pastos», quedará saciado y nunca defraudado de haber dado este paso de entrar. Es un camino lleno de luz y de alegría, y que llena el corazón de entusiasmo. Vale la pena atravesar la «puerta de la fe»: Jesucristo, que nos dice: «Creed en mí.» (Jn 14,1).

La puerta de la fe siempre está abierta, esa puerta es el mismo Cristo. Él era un hombre accesible, cercano, tan tiernamente humano en su trato que quienes se encontraron con Él pudieron reconocer que era el Hijo de Dios. **“Jesús les habló otra vez: -Os aseguro que Yo soy la puerta del rebaño... Yo soy la puerta: quien entra por mí se salvará; podrá entrar y salir y encontrar pastos... Yo he venido para que tengan vida, y la tengan en abundancia”.** (Jn 10, 7. 9)

Estamos invitados, pues, a adentrarnos en la relación con Jesús, a no andarnos por las ramas, a pasar de las palabras y los ritos a la experiencia verdadera de seguir al Maestro, a vivir nuestro compromiso misionero de creyentes con autenticidad, a intensificar el testimonio de la caridad. **“Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te dimos de comer, o sediento y te dimos de beber? ¿Cuándo te vimos forastero, y te acogimos; o desnudo y te vestimos?, ¿Cuándo te vimos enfermo o en la cárcel y fuimos a verte? Y el rey les dirá: en verdad os digo que cuanto hicisteis a uno de estos hermanos míos más pequeños, a mí me lo hicisteis”.** (Mt 25, 37-40)

¿Te atreves a cruzar esta Puerta?

Así pues, para esta Cuaresma proponemos:

**1.- UN LEMA: “Cristo, puerta de salvación”**

(Continúa en la página 2)

(Viene de la página 1)

Si miramos en la Biblia podremos encontrar referencia a muchas puertas: la del jardín del Edén, la del Arca de Noé,...y en el nuevo testamento la puerta de Jerusalén, la puerta estrecha, la puerta del redil, etc... Las puertas sirven para “pasar” de un lado a otro separando ambas estancias la una de la otra pues son distintas. Así entendemos por ejemplo la conversión, una “paso” de la incredulidad o de la tibieza espiritual al seguimiento convencido del Evangelio de Cristo, pero así entendemos especialmente la Pascua, porque la Pascua es un gran “paso” para la humanidad pues pasamos de la esclavitud del pecado y de la muerte eterna a la salvación y vida eterna, como digo, un gran paso y esa puerta de la salvación no es otra que el mismo Cristo por el que accedemos por el don de la Fe.

Así esta Cuaresma, la invitación es a contemplar a Cristo Crucificado como la puerta por la que llegamos a Dios, puerta que no existía porque era imposible para el hombre poder llegar hasta Dios, es el mismo Cristo al encarnarse y después al asumir nuestra naturaleza y resucitar el que nos abre el camino a la eternidad, y para llegar a ella sólo hay una única puerta su sacrificio redentor que nos hace dignos de estar ante la presencia de Dios mismo.

Por esta misma razón podemos afirmar con rotundidad esa sentencia de San Pablo que es el título del IDR de este curso: Para mí la vida es Cristo.



2.- UNA IMAGEN: Este año colocaremos detrás de la imagen de Cristo Crucificado una puerta símbolo de esto que afirmábamos anteriormente. Cristo es la puerta de la Salvación, el que no entre por él no alcanzará la vida eterna.

3.- UNA PUERTA: Como ya se indicaba anteriormente la puerta sirve para “pasar” de una estancia a otra. Pues queremos fijarnos en ese pasar. El término Pascua significa literalmente en su origen “paso”. El primer “paso” o “pascua” celebrada es el que vivió el pueblo de Israel al pasar de la esclavitud de Egipto a la libertad de la tierra prometida. Aunque ese “paso” supuso un gran camino pero se simboliza concretamente en el pasar por el mar rojo a pie enjuto. Ese primer “paso” nos recuerda nuestro “paso Pascua, el paso de la esclavitud del pecado y de la muerte a la libertad de los hijos de Dios posibilitando el llegar tras un peregrinar por este mundo hasta la tierra prometida que es ahora para nosotros la Vida Eterna, el Cielo.

Así cada domingo iremos recordando lo que supone para nosotros la Pascua, un “paso”. El evangelio del primer domingo nos habla de las tentaciones de Cristo en el desierto, mientras otros sucumben él nos da la clave para superarlas la Fe en Dios y su palabra. Así el primer domingo hablaremos de Cristo como la Puerta de Libertad que permite el “paso de la esclavitud del pecado a la libertad de los hijos de Dios”. El segundo domingo escucharemos el evangelio de la Transfiguración del Señor en el monte Tabor, así ese domingo contemplaremos a Cristo como la Puerta de Verdad que permite el “paso de la oscuridad del pecado a la luz de Dios”. Los tres domingos siguientes nos presentan una única temática, dentro del conjunto de esta Cuaresma, presentada como un itinerario hacia la Pascua y la confesión de la fe, podría ser: ¿Cómo es Dios en quién creemos? ¿Cómo podemos participar de la vida que nos ofrece y de la que nos apartamos por el pecado? La remisión de los pecados nace del amor de Dios, exige un movimiento de nuestra parte, un paso, y pide un signo visible que la ratifique: la absolución sacramental. Así el tercer domingo escucharemos el evangelio de la Higuera estéril que nos mostrará a Cristo como la Puerta de Paciencia infinita que permite el “paso de la esterilidad del pecado a fertilidad del amor de Dios”. El cuarto domingo es el evangelio de la Parábola del Hijo Pródigo, o como dicen hoy algunos teólogos, del Padre misericordioso, en ese domingo contemplaremos a Cristo como Puerta de Misericordia divina que permite el “paso del egoísmo del pecado a la misericordia de Dios”. Y finalmente el último domingo escucharemos el evangelio de la Adúltera y en ese domingo señalaremos a Cristo como la Puerta de Absolución que permite el “paso de la condena del pecado a la justicia de Dios”



4. - UNA DINÁMICA: Este año la dinámica para vivir la Cuaresma la hemos trasladado a vuestros hogares. En este Año de la Familia en nuestra Parroquia queremos que en familia podáis juntos rezar y vivir cada día de este tiempo precioso. Así se os repartirá una especie de “tablero de juego” al que hemos llamado Camino Cuaresmal y que va desde el miércoles de ceniza hasta la Pascua. Este Camino Cuaresmal lo debemos colocar en un

(Continúa en la página 3)

(Viene de la página 2)

lugar visible de la casa. La dinámica consiste en que cada día de la cuaresma hay un propósito que cumplir en torno siempre a las prácticas cuaresmales del ayuno, la oración y la limosna. Algunos propósitos son fáciles otros no tanto, pero todos se pueden realizar si nos lo tomamos en serio, a veces estas cosas sencillas y simples parecen que no tienen importancia, pero cuando intentamos cumplirlas...!cuánto nos cuesta! Os invitamos a vivir cada uno de estos propósitos no como un juego sino como eso mismo, un propósito para que junto con esa acción a realizar nos acordemos que hagamos lo que hagamos debemos siempre cumplir la voluntad del Padre. Además es una buena manera de iniciar a los niños en la Cuaresma y más si lo hacemos todos juntos, ¡qué hermoso sería cada día por la noche ir revisando cada propósito cuaresmal, como un querer animarnos y ayudarnos a no perder la ilusión y las ganas de vivir este tiempo litúrgico, además con el deseo de ir recuperando esa vivencia de la Fe en familia que poco a poco por los afanes de la vida hemos ido dejando a un lado. Además este Camino Cuaresmal está diseñado para que nos pueda servir todos los años por lo que cuando acabe la Cuaresma hay que guardarlo bien.

Cuando en el Camino se llega al domingo se reza la oración correspondiente del folleto que se pos ha entregado también. A cada domingo le corresponde, además de la oración un símbolo indicado también el que tocaría para cada año litúrgico. En este curso os facilitaremos estos símbolos que después en casa debéis colocarlos en la casilla dominical o bien junto a ella., tal y como se indica en el folleto.

Además en el folleto podréis encontrar para la Cuaresma un breve Via Crucis y un breve examen de conciencia que no estaría mal tenerlos en cuenta durante este tiempo cuaresmal.

“¡Ánimo y a disfrutar de este don en familia!” No olvidéis que en lo pequeño, en lo sencillo es dónde el amor de Cristo se manifiesta más claramente.

**5.- MISIÓN “PORTA FIDEI”.-** Es una acción de evangelización que está vinculada al Itinerario Diocesano de Renovación y coincide con el Año de la Fe convocado por el Papa, consistirá en la organización de predicaciones específicas en todas las parroquias de la archidiócesis, a cargo de cerca de 420 sacerdotes, sobre el “misterio de Dios como respuesta a los anhelos más profundos del ser humano”.



El objetivo de esta nueva ‘acción misionera’ es anunciar a Jesucristo a todas las personas que se encuentran alejadas de la Iglesia y para “vivir el Año de la Fe como año de conversión”. ‘Misión en Valencia: Porta fidei’ convocará a todas las parroquias a cuatro días de una misión singular con cuatro catequesis kerigmáticas (catequesis inicial en la que se explica cómo Jesucristo ha muerto y resucitado para la salvación de todos). Todos los sacerdotes diocesanos son enviados como misioneros atendiendo a aquellas palabras de confianza del Señor con sus Apóstoles –“id al mundo entero y proclamad el Evangelio a toda la crea-

ción” (Mc 16, 15).

A nuestra parroquia vendrá el Rvdo. D. Luís Molina Mestre, párroco de San Pedro Apóstol de Buñol los días 4, 5, 6, y 7 de marzo. Serán como se indicaba cuatro predicaciones basadas en experiencias personales y con el deseo de compartir en un ámbito cristiano el don de la fe que es mucho más que simplemente decir que se cree en Cristo. Os animamos a ir haciendo hueco en vuestras agendas y también es muy importante que seamos voz e invitación de parte de Cristo y de su Iglesia para otras personas que viven alejadas de la fe o todavía no la conocen. Y recemos para que este tiempo de Misión sea un tiempo de gracia para nuestra diócesis de Valencia.

## CALENDARIO DE PROPUESTAS CUARESMALES PARA NUESTRA COMUNIDAD PARROQUIAL:

### PRÁCTICAS CUARESMALES

- **AYUNO:** El ayuno consiste en hacer una sola comida fuerte al día. La abstinencia consiste en no comer carne. Son días de abstinencia y ayuno el Miércoles de Ceniza y el Viernes Santo. Y de abstinencia todos los viernes de Cuaresma. La abstinencia obliga a partir de los catorce años y el ayuno de los dieciocho hasta los cincuenta y nueve años de edad.

(Continúa en la página 4)

(Viene de la página 3)

Con estos sacrificios, se trata de que todo nuestro ser (espíritu, alma y cuerpo) participe en un acto donde reconozca la necesidad de hacer obras con las que reparemos el daño ocasionado con nuestros pecados y para el bien de la Iglesia.

El hombre de hoy debe abstenerse de muchos medios de consumo, de estímulos, de satisfacción de los sentidos: ayunar significa abstenerse de algo. *El hombre es él mismo sólo cuando logra decirse a sí mismo: No. No es la renuncia por la renuncia: sino para el mejor y más equilibrado desarrollo de sí mismo, para vivir mejor los valores superiores, para el dominio de sí mismo.*

- LA ORACIÓN: Para un cristiano la oración siempre es importante, pero en este tiempo debemos intensificarla, por este motivo os proponemos diversos actos en los que se nos ayudará a vivir la oración en comunidad y personalmente:

- a) Todos los días de lunes a sábados rezo de Laudes a las 10:30h Los domingos a las 10:45h.
- b) De lunes a Viernes rezo de *Vísperas* en la eucaristía (excepto cuando haya Misa de Aniversario).
- c) Charla-Meditación Cuaresmal ante el Santísimo todos los Jueves de Cuaresma a las 18:30h.
- d) Rezo del Via Crucis todos los viernes de Cuaresma a las 19:00h
- e) Oración de los Siete Dolores de la Virgen en la última semana de Cuaresma

- LA LIMOSNA: Además de poder colaborar como siempre con Cáritas Parroquial, este año se nos habrá repartido el Miércoles de Ceniza un sobre, que no es para guardarlo en un cajón, sino para ponerlo en un lugar visible. Este año os proponemos que cada día de cuaresma, o cada domingo, vayáis dejando vuestra limosna en este sobre, por ejemplo, uno puede dar un euro por cada día de la Cuaresma, o cada fin de semana 5 o 10 euros, etc... cada uno sabrá el valor que le da a la limosna. Este dinero se destinará al proyecto Arciprestal Misionero de este curso, cuyo informe ya se os ha dado en la Hoja Parroquial., esperamos todos juntos incrementar esta cantidad para aquellos que más lo necesitan. Este sobre se recogerá el Jueves Santo junto con la colecta de ese Día que como sabéis se destina a Cáritas. Seamos generosos. Un poco de caridad cada día nos hará un poco mejores cada día.

**VIGILIA DE ORACIÓN POR LAS VOCACIONES.-** El próximo 23 de marzo después de la misa de 19'30h, tendremos, junto con los miembros de la Adoración Nocturna, una Vigilia de oración por las Vocaciones Sacerdotales.

**VIA CRUCIS INTERPARROQUIAL:** Tendrá lugar el próximo 8 de marzo a las 22:00h en Losa del Obispo. No faltemos a esta cita, hagamos un esfuerzo y correspondamos acudiendo a esta celebración arciprestal.

**CELEBRACIÓN COMUNITARIA DEL SACRAMENTO DE LA CONFESIÓN:** Tendrá lugar el próximo 25 de marzo (lunes santo) a las 20:00h (después de misa). Aunque este día es el fijado para la Celebración Comunitaria no olvidemos que podemos celebrar este sacramento cualquier día de la semana antes de misa en la Capilla. (Siempre que le sea posible al sacerdote).

## CURSO 2012-2013

**"¡Ánimo, soy yo, no temáis! (Mc 6,48-50)**

**Objetivo: Confiados en Cristo, CONSOLIDAR, los nuevos frutos de la acción y formación parroquial.**

**Formación: III Etapa: "Para mí la Vida es Cristo"**

**Intercesión: MARÍA, MADRE Y REINA DE NUESTRAS FAMILIAS**

